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Siamo tutti preoccupati dell’incertezza sull’approvvigionamento del gas e per gli elevati costi energetici, cau-
sati dalle speculazioni legate inizialmente alla pandemia ed alla crisi climatica e successivamente alle logiche 
geopolitiche per la guerra Russo-Ucraina, in risposta alle sanzioni dell’Europa. Le persone sono preoccu-
pate di riuscire a scaldarsi adeguatamente e poter pagare le bollette, lo sono le attività economiche che  
diminuiscono i margini e la loro competitività internazionale, faticano a proseguire i gestori di impianti sportivi 
e gli stessi Comuni per l’impatto sul bilancio e quindi sull’erogazione dei servizi denominati non indispensabili 
(ma invece importantissimi per le famiglie e la collettività). Si aggiungono i pesanti effetti dei cambiamenti 
climatici, che quest’anno hanno determinato anche a Monte San Pietro siccità ed elevato rischio incendi, 
continue allerte meteo principalmente per vento ed una tromba d’aria a Montepastore. Serve che il Governo 
che si è appena insediato adotti misure urgenti, sostenibili e rivolte a tutte le categorie in difficoltà, ma oc-
corre anche una strategia di medio e lungo periodo che punti sulle risorse di cui il nostro Paese dispone in 
abbondanza: irraggiamento solare, vento, geotermia, ma anche capacità di creare ed innovare e maestranze 
locali per realizzare e manutenere gli impianti. Sarebbe sciocco infatti passare dalla dipendenza da fonti fos-
sili – petrolio, gas, metano – a quella da uranio, estratto in Au-
stralia, Canada e Kazakistan (52% del totale) ed anche da Russia, 
Namibia, Niger, Stati Uniti e Sudafrica, destinando ingenti risorse 
a centrali nucleari che se va bene (chi ne permette la costruzio-
ne in una nazione densamente abitata e ad elevato rischio si-
smico?) sarebbero pronte tra 20/30 anni concentrando i profitti 
nelle mani di pochi. Ma oltre a chiedere misure nazionali, serve 
agire a livello locale su scelte, consumi e produzioni. Come Am-
ministrazione Comunale stiamo mettendo massimo impegno 
per essere parte di quel cambiamento che riteniamo necessario, 
così da ridurre l’impatto sul bilancio ed anche sull’ambiente, di-
minuendo le emissioni climalteranti. A seguire un breve elenco 
di quanto fatto in tal senso da inizio mandato: alienati e venduti 
mezzi inquinanti obsoleti ed acquistata un’auto elettrica in do-
tazione al Comune che sarà ricaricata con pensilina fotovoltaica 
in corso di realizzazione; installate colonnine per ricarica auto-
veicoli elettrici; efficientamento energetico e produzione foto-
voltaica in alcuni stabili del Centro Sportivo di Ponterivabella e 
nell’edificio della biblioteca/servizi alla comunità; riqualificata la 
pubblica illuminazione con sostituzione linee, pali, corpi illumi-
nanti a led alimentati 100% da energie rinnovabili; affidato studio 

di fattibilità per riqualificazione magazzino comunale con tetto fotovoltaico e progettazione nuovo edificio 
Nearly Zero Energy Building in sostituzione scuolina Calderino; aderendo alla convenzione servizio energia 
e calore CONSIP in 6 anni verrà efficientata la conduzione degli impianti e realizzati interventi sul patrimonio 
comunale con il risultato atteso del 25% di risparmio sui consumi; per i percorsi ciclo-pedonali: adeguato 
costo tratto Calderino-Zola Predosa, passaggi con privati e Comune di Sasso Marconi per giungere a pro-
gettazione definitiva tratto Calderino-Colombara, affidati incarichi per studi di fattibilità Colombara-Badia e 
Calderino-Portone; grazie al bando EUCF l’Unione ha affidato per i 5 Comuni studi di efficientamento ener-
getico di edifici pubblici e fattibilità per una comunità energetica e con fondi metropolitani si studia riduzione 
impatto ambientale e fragilità economica. Col PAESC – Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile e il Clima – ci 
siamo impegnati a ridurre del 42% al 2030 le emissioni climalteranti, prodotte solo per il 3% dal Comune. 
Per questo è importante che ognuno agisca da protagonista della transizione energetica e del cambiamento 
per costruire assieme un futuro migliore, domandandoci cosa possiamo fare noi e facendolo. Per maggiori 
informazioni: https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/sviluppo-sostenibile

MONICA CINTI 
Sindaca - Vicepresidente Unione Reno Lavino Samoggia

PRIMA GIORNATA DELLO SPORT A CALDERINO: GRAZIE! 

Il 4 settembre, in occasione della 50° edizione Camminata 4 Campanili, si è tenuta una bellissima Giornata 
dello Sport proprio davanti al nostro municipio. Un grande grazie a tutti i volontari e le volontarie della Asd 
Polisportiva Monte San Pietro che ha organizzato l’evento con il patrocinio del Comune di Monte San Pietro 
ed a tutte le altre associazioni sportive (e non) per la partecipazione a questa riuscita prima edizione! 
Tantissime le discipline che si sono esibite nell’area antistante il comune, tanti bambini e bambine fino a ra-
gazzi e adulti che hanno potuto esibirsi ed una ottima partecipazione della cittadinanza e delle famiglie che 
hanno potuto vedere l’ampia proposta sportiva già presente a Monte San Pietro ed avere informazioni di-
rettamente dalle associazioni. Grazie a Polisportiva anche per l’organizzazione della cinquantesima edizione 
della Camminata dei Quattro Campanili, che dopo il Covid riprende con numeri importanti, con più di 700 
adesioni e tantissimi camminatori che hanno percorso le nostre colline. 
La giornata, che tra punto ristoro e bar, camminate, trekking e pedalate, consegna benemerenze di AVIS, 
esibizioni e area giochi per bambini, ha ospitato anche la presentazione del libro “Dal Cortile al Mundial” con 
l’autore Beppe Tassi e la partecipazione del grande Andrea Mingardi, si è conclusa con la consegna dei Monte 
San Pietro Awards e la presentazione delle squadre da parte delle associazioni sportive.

Grazie ad atleti ed atlete, dirigenti e volontari/e di 
Polisportiva Monte San Pietro, Avis Comunale Mon-
te San Pietro odv , A Passo di Danza , Asco Zola ASD, 
Accademia Judo Casalecchio, Biciclub Monte San 
Pietro, Cai Bologna Ovest, Il Sole nel Cuore-yoga, 
Centouno Percento Boxe academy , CAOS l’Acca-
demia - centro di formazione ARTE e DANZA, G.Fu-
nakoshi Karatè di Giusy Lombardo, ASD MSP Calcio, 
Polisportiva Giovanni Masi e Onconauti. 

Una ottima occasione per fare i migliori auguri di un 
buon anno sportivo a tutta Monte San Pietro!

STEFANO ZANARINI Assessore alle Attività sportive
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IN CERCA DI PACE, PER NOI, PER IL PIANETA: 
LA TRANSIZIONE ENERGETICA

Un piacevole pomeriggio di approfondimento al Centro 
Civico di Loghetto con apericena, amabilmente preparata 
da Francesca che gestisce il vicino ristorante.
Ormai risulta chiaro che occorre liberarci prima possibile 
dalle fonti fossili e dal gas (senza dipendere da altri paesi) e 
il sistema più rapido, economico e pulito risulta il fotovol-
taico in quanto l’energia del SOLE è semplice da catturare.
È anche necessario modificare i nostri comportamenti, 
ottimizzando i consumi e andando verso l’elettrificazione 
(piani cottura elettrici, pompe di calore al posto di caldaie 
a gas, mobilità su ferro, meno auto, ma che siano elettri-
che…) e verso un modello di produzione dell’energia dif-
fuso e democratico e che non scateni guerre per il controllo dell’energia, come le comunità energetiche.
Di questo abbiamo parlato con il prof. Leonardo Setti (tra gli autori del libro presentato) intervistato da Franz 
Campi, all’interno del Green Social Festival.
Costruire un mondo più giusto con la transizione energetica è possibile e deve necessariamente riguardare 
tutte/i, anche chi non può permettersi di acquistare un impianto. A Monte San Pietro abbiamo avviato un 
percorso per la realizzazione di comunità energetiche: seguiranno date.

ACQUA RISORSA VITALE E PREZIOSA

Nel processo di adattamento alla 
crisi climatica dobbiamo fare i conti 
con l’acqua, risorsa senza la quale 
non ci sarebbe vita. Abbiamo vissu-
to un’estate siccitosa che ha creato 
molti problemi e messo a rischio la 
vita dei nostri fiumi, tanto che sul 
Lavino e sul Landa è intervenuta la 
Polizia provinciale per mettere in 
sicurezza oltre 2000 pesci. Siccità 
da un lato e bombe d’acqua dall’al-
tro: sono le due facce dell’aumento 
delle temperature dovuto all’emer-
genza climatica: pertanto diventa urgente informarsi e agire sulla prevenzione. Per approfondimenti visita il 
sito del Comune/ACQUA.

Inoltre come Consulta dell’Agricoltura di Unione abbiamo incontrato le aziende agricole e la Regione per 
semplificare l’attuazione di invasi. Seguiranno altri incontri di approfondimento sia rivolti alla cittadinanza che 
alle aziende agricole.

BARBARA FABBRI 
Assessora all’Ambiente e alla Pace

BARBARA FABBRI 
Assessora all’Ambiente e all’Agricoltura

BUON ANNO SCOLASTICO:  
SI PARTE! NUMEROSI I LAVORI PER LA RIAPERTURA

Il 15 settembre scorso, anche nei plessi scolastici di Monte San Pietro, 
si è dato il via al nuovo anno scolastico. Il Ministro dell’Istruzione Bian-
chi ha detto che questo è l’anno della “ripartenza”, che in realtà è un 
tornare al passato, alle “vecchie” abitudini organizzative di fare scuola.
Quindi ripartiamo, ma per tornare a quello che eravamo e questa vol-
ta, più che mai, sarà un piacere fare un passo indietro, per poi farne 
tanti altri in avanti.
Non è stato e non sarà semplice, ma nel sentirsi parte di un gruppo, 
imparando a condividere ed ascoltare, tutto diventa più semplice. Rin-
graziamo per questo anche il Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle 
Ragazze, per gli spunti di riflessione.
Insieme agli uffici comunali preposti, abbiamo lavorato tutta l’estate per 
consegnare edifici e locali sempre più accoglienti, ma nessuno sforzo 
è vano quando si viene ripagati dal sorriso e dalla serenità dei/delle no-
stri/e ragazzi/e e dal lavoro armonioso del personale scolastico.
Veramente tanti i lavori e le manutenzioni effettuate: dalle imbian-
cature delle aule, all’acquisto di nuovi arredi, al decoro degli spazi 
esterni, servizi correlati e tanto altro.
Significativi gli interventi sulle coperture dei plessi della “scuolina” di 
Calderino e dell’atrio del Polo di Monte San Giovanni. Quest’ultimo, 
grazie alle più avanzate tecnologie, che di sicuro hanno visto a bilan-
cio una importante cifra, è risultato essere finalmente risolutivo.
Adesso, grazie anche alla preziosa e costante collaborazione dell’I-
stituto Comprensivo, dopo aver accolto tutti/e nei nostri edifici, è il 
momento di organizzare le attività a supporto dell’Offerta Formativa 
della scuola. Avanti tutta, dunque, con percorsi progettuali e formativi 
per i più piccoli, ma anche per tutto il personale scolastico.
Buon anno, allora, a tutto il mondo della scuola: al personale scola-
stico, alla nuova Dirigente Scolastica, al personale esterno che opera 
all’interno della scuola a vario titolo, alle famiglie, alle Associazioni che 
offrono collaborazione per attività di supporto… ma soprattutto ai/alle 
nostri/e ragazze/ragazzi, bambini/e.
Non smettete mai di essere curiosi, perché la curiosità vi porterà ad 
approfondire, scoprire ed imparare!

MARIACONCETTA IODICE
Assessora alla Scuola

VUOI DIVENTARE ACCOMPAGNATORE 
VOLONTARIO DEL PEDIBUS?

E’ divertente accompagnare le bimbe e i bimbi a scuola ed è 
l’occasione per fare un po’ di movimento. Perché non provare? 

Il pedibus è attivo a Calderino e a Monte San Giovanni.

Per informazioni contattare: 
comitatogenitorimontesanpietro@gmail.com
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TEATRO PER LE QUATTRO STAGIONI

Domenica 6 novembre è stata inaugurata la Stagione 
Teatrale all’Auditorium “Teatro per le Quattro Stagioni” 
con lo spettacolo “RETRO-vie” con Tita Ruggeri e Les 
Triplettes de Belleville: una camminata spettacolo che 
dal paese arriva in Auditorium narrando la storia delle 
donne della Prima Guerra Mondiale.
La stagione, in collaborazione con l’Associazione TRA 
UN ATTO E L’ALTRO a.p.s., sotto la Direzione Artisti-
ca di Tita Ruggeri, ci accompagnerà da Novembre 
2022 a Maggio 2023 con un appuntamento men-
sile di spettacoli rivolti a tutte e tutti: da “Tutto qui”, 
spettacolo musicale di Bob Messini, al “Pifferaio di  
Hamelin” di Maddalena Ricciardi per bambine e bambini, 
ad “Insieme per Sbaglio” del duo comico Dondarini e Dal 
Fiume, a “Cipolla” con Tita Ruggeri che sfoglia Wislawa  
Szimborska. Nove appuntamenti per riscoprire la ma-

gia del teatro, il piacere di ascoltare storie lette, cantate, narrate. Un teatro per tutti generi e le generazio-
ni, un teatro per ridere, per riflettere e per ritrovarsi, riscoprendo l’Auditorium Comunale presso l’Istituto  
Comprensivo di Calderino. Trovate le informazioni sulla stagione completa sul sito del Comune.

INTRECCIARE STORIE E MEMORIE

Raccontare e ascoltare storie è da sempre un mezzo per crea-
re comunità, per rinsaldare la propria appartenenza ed identità, 
un momento di scambio, di incontro e di riconoscimento del 
sé in relazione all’altro da sé ed al contesto.
Con queste premesse sono cominciate le attività dell’Autunno 
in Biblioteca con tante nuove opportunità per tutte le gene-
razioni ed i generi: dal Corso di lettura espressiva per cimen-
tarsi nella lettura ad alta voce, ai gruppi di lettura, gli incontri 
di lettura per ragazzi/e e di Nati per Leggere (NPL). Un ricco 
calendario di appuntamenti per raccontare storie e intrecciare 
memorie.
Le storie del territorio raccontate attraverso la presentazione 
di libri di autori ed autrici che hanno abitato e vissuto Monte 
San Pietro. Info: www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi- 
informazioni/autunno-in-biblioteca

Le memorie del territorio raccontate e passate come testimone alle nuove generazioni con il 1° Festival 
delle Memorie “Intrecciare Memorie”, tenutosi sabato 8 ottobre presso l’opera d’arte condivisa Intrecci di  
Memoria all’Orto Giardino Condiviso Il Biricoccolo, grazie alla collaborazione di cittadin* e delle Associazioni 
ANPI Monte San Pietro, Now Here e La Conserva APS.

ALICE REINA
Assessora alla Cultura

ALICE REINA
Assessora alla Cultura e Memoria

UN’ESTATE RICCA DI PROPOSTE!

Finalmente, dopo due anni di forti restrizioni antipandemiche, abbiamo potuto vivere un’estate più serena, 
con una gioiosa ripresa delle tante occasioni di aggregazione e convivialità, che avete trovato anche nel 
cartellone “Vivi e scopri Monte San Pietro” che raggruppa iniziative culturali, sportive, ambientali e di pro-
mozione del territorio. A fine giugno si è svolta una partecipatissima Nuova Fiera Storica di Calderino; da 
luglio gli attesissimi giovedì sera del Mercatino delle Erbe e dell’Artigianato di Pro loco con la novità dello 
stand “Il comune fuori dal comune” per raccontare i progetti dell’Amministrazione ed ascoltare le persone e 
la celebrazione dei 40 anni di iscrizione di Pro loco all’albo nazionale alla presenza dei vari presidenti; la 1° 
edizione della Festa dello Sport organizzata dalla Polisportiva Monte San Pietro, in collaborazione con l’Am-
ministrazione comunale e numerose associazioni, giornata interamente dedicata alla pratica sportiva, aperta 
dalla 50° edizione della Camminata 4 campanili e chiusa con la presentazione delle associazioni sportive del 
territorio. Abbiamo promosso all’interno della rassegna provinciale “Fotogrammi – Storie in Appennino” la 
nostra proposta innovativa dei Drive In, il cartone animato proiettato da Pro loco e la serata con le colonne 
sonore di Morricone che faceva parte del ricco cartellone di “Corti, Chiese e Cortili”. Abbiamo preso parte 
a Zola Jazz & Wine con un appuntamento musicale in una delle nostre cantine, organizzato il “Convegno 

in Vigna” ed il “Raduno elettrico alla scoperta dei vini locali”col supporto di Pro loco, a cui il maltempo ha 
impedito lo svolgimento di “Calici di Stelle”, causando ingenti danni agli stand ma suscitando al contempo 
l’attivazione di una raccolta per rifondere le spese. Tante la attività all’Ortogiardino “Il Biricoccolo” e molto 
partecipate tutte le Feste delle Parrocchie e i tanti appuntamenti sportivi all’impianto di Ponterivabella. Gra-
zie a tutte le volontarie e volontari, alle realtà aggregative e al personale dell’ente, senza la cui passione ed 
attività nulla sarebbe possibile.

MONICA CINTI
Sindaca, Turismo e Promozione del Territorio

UN GRATO RINGRAZIAMENTO ALLA GVS – 
GRUPPO VOLONTARIO DI SOCCORSO VALLE DEL LAVINO

In occasione delle ultime elezioni politiche svoltesi il 25 settembre 2022 ha svolto 
gratuitamente un importante servizio di supporto per il trasporto ai seggi per 

persone con difficoltà di deambulazione, permettendo così a chi avrebbe avuto 
difficoltà a recarsi al seggio di esercitare il proprio diritto al voto in sicurezza. 

Grazie! 

77
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CENTRI ESTIVI, ASILO NIDO 
E SUPPORTO ALLE FAMIGLIE

Anche questa estate si sono svolti centri estivi comunali 
per i ragazzi e ragazzi da 3 ad 11 anni, gestiti da Polispor-
tiva Monte San Pietro. Un servizio importante per le fa-
miglie e che al suo interno vede tanti progetti sociali con 
organizzazioni di volontariato attive sul nostro territorio, 
che offrono occasioni di conoscenza, sensibilizzazione 
e approfondimento a bambini/e e ragazzi/e partecipanti. 
Confermate anche per l’anno educativo 2022-2023 le 
tre sezioni di asilo nido, dopo l’apertura di una nuova 
sezione a marzo 2021, con un forte e costante impegno 
in primis economico per il nostro Comune. Grazie alla 
conferma dei fondi nazionali e regionali è stato possibile 
ridurre le rette. 
L’Amministrazione conferma inoltre l’impegno per ri-
spondere alle numerose famiglie del territorio che 
hanno fatto domanda per questo servizio per l’anno 
educativo 2022/2023; per questo ci siamo attivati nel re-
perimento di risorse comunali per lo scorrimento della 
graduatoria a luglio 2022 e riuscendo ad accogliere 3 
nuovi bambini/e! Ci siamo inoltre attivati presso la Re-
gione Emilia-Romagna per un interessamento rispetto 
alle esigenze del nostro territorio, ottenendo la garanzia 
dell’emanazione di un avviso pubblico rivolto agli enti 
locali per risorse economiche proveniente dal Fondo 
Sociale Europeo da destinare all’ampliamento di posti 
disponibili nei servizi educativi. Parteciperemo proprio 
perché siamo consapevoli dell’importanza dell’asilo nido 
sia dal punto di vista educativo che sociale, sia per venire 
incontro alle esigenze lavorative delle famiglie sia per fa-
vorire la crescita dei più piccoli sostenendo i genitori nel 
ruolo, fondamentale per tutta la comunità.

STEFANO ZANARINI
Assessore ai Servizi Educativi

L’ORIENTAMENTO 
SCOLASTICO APPRODA 
A MONTE SAN PIETRO

Quale scuola scegliere dopo la Scuola Secon-
daria di Primo grado? Tante le domande che 
spesso genitori e ragazzi/e si pongono alla fine 
del primo ciclo di studi e tanti i timori di una 
scelta sbagliata. 
Per guidare famiglie e studenti/studentesse ad 
una scelta consapevole, da diversi anni ormai, 
come Unione dei Comuni, si offre alle famiglie 
del territorio, la possibilità di partecipare ad un 
incontro specifico sulla tematica. Per una mi-
gliore logistica, gli incontri venivano suddivisi 
in tre appuntamenti, di cui uno per le famiglie 
di Monte San Pietro e Zola Predosa, che vede-
va come sede Zola. 
Quest’anno, per la prima volta, grazie all’impe-
gno dell’Amministrazione Comunale l’iniziati-
va è stata organizzata a Monte San Pietro, il 
5 novembre presso l’Auditorium dell’Istituto 
Comprensivo. Un risultato che ha visto l’impe-
gno del nostro Ufficio Comunale preposto e 
la collaborazione della cabina di regia. Un in-
contro sul tema dell’orientamento scolastico, 
rivolto ai genitori di Monte San Pietro e Zola 
Predosa. Fra i relatori, Referenti ed Esperti di 
Orientamento e della Camera di Commercio 
di Bologna.
L’ incontro punta ad aiutare i genitori nel sup-
portare i propri figli/e nello sviluppo della capa-
cità di scelta relativa alle proprie competenze 
ed attitudini. Riflessione sul ruolo dell’istruzio-
ne rispetto, anche, alle aspettative professio-
nali e dell’andamento del mondo del lavoro.

MARIACONCETTA IODICE
Assessora alla Scuola

IN CAMMINO ALLA SCOPERTA DEL TERRITORIO

Il progetto “Cuore Colli Bolognesi” con i suoi 8 sentieri ad anello e la partecipazione a proposte sovraco-
munali ci consentono di offrire occasioni di movimento e svago ai residenti, ai visitatori ed ai turisti che sem-
pre più numerosi percorrono il nostro magnifico territorio. Sentieri continuo oggetto di iniziative e progetti 
perché sempre percorribili grazie alla costante manutenzione che garantisce la convenzione con la sezione 
locale del CAI, finanziata partecipando a bandi regionali.
Con una due giorni di camminate e pedalate, il 26 e 27 marzo sono state inaugurate due bretelle della Pic-
cola Cassia, da Bologna a Monteveglio e da Gaggio Montano a Porretta, realizzate grazie al CAI e volute dalla 
Città Metropolitana nell’ambito del progetto europeo “CreaTourEs per collegare il tracciato, che passa anche 
da Monte San Pietro, con la mobilità pubblica.
Ad ottobre l’Associazione Astrofili Bolognesi ha organizzato all’interno di IT.A.Cà, Festival del Turismo Re-
sponsabile, un trekking astronomico sul Sentiero dei Pianeti con partenza dall’Osservatorio Astronomico 
Felsina di Montepastore, e possibilità di partecipare anche per le persone cieche, ipovedenti e sorde grazie 
ad interpreti LIS.
Quest’anno sono stati 19, da marzo ad ottobre, gli appuntamenti di “Camminando in salute alla scoperta del 
territorio” in cui il CAI Bologna Ovest ci ha portato a conoscere luoghi e a prenderci cura del nostro benes-
sere psicofisico. Aderendo al progetto regionale “Crinali” a settembre e ottobre ci si è messi in cammino per 
scoprire i sentieri ad anello 1 e 8 del nostro Comune, facendo sosta per ascoltare il coro Farthan nella chiesa 
di San Chierlo e una performance musicale all’Abbazia della Badia.
L’Accademia Culturale dei Castelli in Aria ci ha consentito un salto indietro nel tempo, accompagnandoci con 
attori in costume nei numerosi appuntamenti attraverso la storia del Castello di Mongiorgio, con la possibi-
lità di percorrere a piedi o in MTB i sentieri circostanti.
L’annuale convegno sul vino è diventato l’itinerante “Convegno in vigna alla scoperta del territorio, la sua 
storia e i suoi vini” con camminata e degustazioni in cantina.

III CONVEGNO IN VIGNA: TREKKING ITINERANTE 
TRA LE CANTINE

Una bellissima giornata tra colline, vigneti e degustazioni guidate per scoprire i se-
greti dei diversi vini proposti dall’Azienda Agricola Isola raccontati con passione e 
professionalità per comprendere il processo di coltivazione e vinificazione.

E sulla via del ritorno...sorpresa! Un castello all’improvviso!

Lo spettacolo in costume a cura della Accademia Culturale “Castelli in Aria”: un appro-
fondimento storico sul castello di Mongiorgio, situato in posizione strategica di con-
trollo delle vallate fino alla pianura padana, lungo il passaggio della Piccola Cassia.

Un ringraziamento particolare va a Valerio Marani e a Giuliano Cavazzoni del Cai 
Bologna Ovest per aver supportato l’Amministrazione nel pianificare il tragitto e 
condurre il trekking; a Giulio Balsarin Sommelier AIS, per aver allietato con pro-
fessionalità le degustazioni; a Gianluca e Marco Franceschini per averci ospitato e 
accolto calorosamente ed a Pro Loco per la collaborazione.

MONICA CINTI
Sindaca, Turismo e Promozione del Territorio

BARBARA FABBRI
Assessora all’Agricoltura
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ASSESTAMENTO DI BILANCIO

Il Consiglio Comunale del 29 luglio ha approvato la proposta di as-
sestamento di bilancio presentato dalla Giunta, nel quale, oltre a 
variazioni tecniche, sono stati definiti alcuni interventi che hanno 
interessato diverse aree: dalla scuola, alla viabilità, alla cultura, al so-
ciale, all’ambiente.

Un lavoro attento che ha visto uniti gli sforzi dell’area tecnica e poli-
tica, che in un momento così particolare, ha consentito comunque 
di poter dare riposte importanti.

In primis sono stati stanziati 180.000 per poter fare fronte al caro 
energia, che oltre a colpire in maniera importante ogni famiglia, in-
cide evidentemente anche nella gestione delle strutture comunali 
e poter garantire così la continuità dei servizi erogati. Lo Stato ha 
stanziato fondi, ma in maniera insufficiente, e abbiamo dovuto in-
tervenire utilizzando fondi liberi accantonati.

Abbiamo deciso di intervenire con circa 100.000 per opere di ma-
nutenzioni ordinarie e straordinarie nei poli scolastici per la sicurez-
za e la prevenzione per studenti e studentesse.

Altri 30.000€ sono stati destinati come contributi alla riduzione del 
disagio abitativo, riduzione delle tariffe rifiuti alle famiglie in difficol-
tà e l’acquisto di buoni pasto. 

Priorità anche all’attivazione di progetti di fattibilità per interventi 
su alcune aree del territorio stanziando oltre 70000€, che con-
sentiranno di poter procedere più celermente alla partecipazione 
a bandi, sui quali abbiamo già ottenuto finanziamenti importanti.

Si è poi deciso di intervenire con circa 100.000 € di lavori pubbli-
ci tra cui la sistemazione dei marciapiedi in diverse zone, oltre a 
15.000 € per manutenzione straordinaria del verde pubblico.

Il progetto DAE continua con un investimento di altri 7000€.

Con l’assestamento si è trovato inoltre lo spazio per l’ampliamento 
di tre nuovi posti al nido e dare una prima risposta alla cittadinanza e 
per dare continuità ed ampliare le proposte per la cittadinanza sono 
stati stanziati fondi anche per il “Progetto teatro a Calderino”.

GIANLUCA MONTI 
Assessore al Bilancio

NUOVI INSERIMENTI NELLA 
SQUADRA DEL PERSONALE 
COMUNALE

Il progetto della nuova macro organizzazione illu-
strato in precedenza e che ha visto un aggiornamen-
to e un ammodernamento dopo tanti anni nella ge-
stione e ripartizione delle attività interne al comune, 
prende corpo.

Numerose sono state le difficoltà dovute alla pande-
mia e dal forte turnover impresso dallo sblocco del-
le assunzioni e dall’impulso dato dalle assunzioni in 
Regione e Città Metropolitana che hanno influenzato 
enormemente i flussi tra enti diversi. 

Lo sforzo e la politica attivata in Unione con la  
creazione di procedure concorsuali anche a distanza 
ha consentito di rendere disponibili nuove graduatorie 
a cui come Comune abbiamo potuto attingere.

Una decina di persone sono state inserite nella nostra 
squadra, andando a coprire posizioni vacanti. A loro 
desideriamo dare il nostro benvenuto.

Abbiamo avuto un ricambio di circa il 30% del persona-
le e ancora alcune figure restano da inserire per com-
pletare il progetto e confidiamo di poter entro l’anno 
avere la squadra al completo e di poter garantire il mi-
glior servizio possibile e dare seguito alle progettualità 
del nostro mandato.

PROMOZIONE 
DELL’ACCESSIBILITÀ PER  
LA PIENA PARTECIPAZIONE  
DI TUTTE E TUTTI 

Per favorire gli spostamenti, la fruizione dei servizi 
e la partecipazione di tutte le persone con diverse 
abilità, stiamo attuando interventi e cercando di 
migliorare la comunicazione istituzionale.

• Riqualificata l’area parcheggio e la rampa di 
accesso al Centro Civico di Montepastore.

• Installate le pedane di accesso all’ambula-
torio e al punto infermieristico di Monte San 
Giovanni dal parcheggio di Via Vicenza, ab-
battendo le barriere architettoniche.

• Connessioni pedonali tra principali luoghi 
pubblici o di pubblico interesse all’interno 
delle frazioni con il “Piano Marciapiedi”: ri-
qualificato quello di Via IV Novembre, tre 
tratti di raccordo a San Martino in Casola, 
due nuovi in Via Landa e Via Montesi, rifaci-
mento fondo dentro al Parco Montesi, col-
legamento ciclo-pedonale dei parcheggi al 
cimitero di Ponterivabella, tratti di collega-
mento a Montepastore, nuovi marciapiedi 
a Badia ed un 1° stralcio in Via Caduti del-
la Libertà a Calderino, nuovo tratto a Monte 
San Giovanni tra le scuole e Via De Gasperi 
e il collegamento ciclo-pedonale protetto 
sul guado di Via Marche. Importanti lavori di 
manutenzione nel 2022 sui tratti esistenti.

• Sulla locandina “Vivi e Scopri Monte San Pie-
tro” abbiamo apposto simbolo che contrad-
distingue i luoghi accessibili a persone con 
disabilità motoria, dotati di parcheggi e ser-
vizi dedicati.

• Patrocinato l’Astotrekking a Montepastore, 
sul Sentiero dei Pianeti, aperto anche alle 
persone cieche, ipovedenti e sorde grazie ad 
interpreti LIS.

GIANLUCA MONTI  
Assessore al Personale

MARIACONCETTA IODICE
Assessora alla Sicurezza

CORSI BLSD 
E DEFIBRILLATORI

Il progetto comunale “Seguiamo 
il cuore per una Monte San Pietro 
cardioprotetta” continua: si prose-
gue con l’acquisizione e l’installa-
zione dei Defibrillatori sul territo-
rio (che ricordiamo saranno tutti 
collegati all’App regionale DAE Re-
spondER). È arrivato il momento di 
imparare ad usarli!

Il 26 novembre 2022 parte, sul 
nostro territorio, il primo corso di 
formazione BLSD, ovvero un cor-
so relativo alle manovre di Primo 
Soccorso con l’aggiunta dell’uso 
del Defibrillatore semiautomatico.

L’accesso alla formazione certifi-
cata è a numero programmato e 
per quest’anno saranno 18 le per-
sone che potranno formarsi.

Il corso è rivolto alla cittadi-
nanza e sarà possibile iscriversi 
iscriversi, dal 15 ottobre al 7 no-
vembre, compilando il modulo 
al link https://forms.gle/SMXTm-
PFZ64XikY4u9 con tutti i dettagli 
del corso. Accrescere la consa-
pevolezza di ognuno di noi rela-
tivamente alle manovre di Primo 
Soccorso, può salvare tante vite!
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MOVIMENTO 5 STELLE MONTE SAN PIETRO 
ELEZIONI POLITICHE 2022: GRAZIE AI NOSTRI SOSTENITORI

Ormai si sono concluse le elezioni politiche ed è tempo di bilanci: ci davano per morti (ancora)
e invece siamo più che vivi e vegeti. Le previsioni delle statistiche ci davano al massimo ad un 10% quando la 
realtà ci ha portato ad un abbondante 15% ben al di sopra quindi delle aspettative.

Non è tempo di sedersi sugli allori, anzi, questo risultato ci deve spronare a fare meglio partendo da una mi-
gliore struttura organizzativa della base che è sempre stata in contatto con i nostri referenti eletti a Roma con
cui ci siamo sempre rapportati. I risultati elettorali vedono una revisione dei nostri referenti regionali che, 
dalla precedente legislatura, trovano una conferma in Stefania Ascari e Marco Croatti entrambi in secondo
mandato a cui si aggiunge Federico Cafiero De Raho al primo mandato.

Stefania Ascari è laureata in giurisprudenza presso l’Università di Modena e Reggio Emilia, ha completato 
la propria formazione presso la scuola di specializzazione per le professioni legali. Risiede a Modena, dove 
nel marzo 2016 è stata nominata consigliere del Quartiere 2 (Crocetta, San Lazzaro, Modena Est) e svolge 
la professione di avvocato penalista, esperta del diritto dell’immigrazione. Firmataria di diverse proposte di 
legge tra cui il “Codice Rosso” che apporta ulteriori modifiche al codice penale introducendo alcune nuove 
fattispecie: il reato di sfregio del volto, il delitto di diffusione illecita di immagini o video sessualmente espliciti 
senza il consenso delle persone rappresentate (cd. revenge porn), il reato di costrizione o induzione al ma-
trimonio, violazione dei provvedimenti di allontanamento dalla casa familiare e del divieto di avvicinamento 
ai luoghi frequentati dalla persona offesa. Tra le modifiche apportate dal “Codice Rosso” vi è anche quella 
relativa alla misura cautelare del divieto di avvicinamento ai luoghi frequentati dalla persona offesa, in modo 
da permettere al giudice di garantire il rispetto della misura coercitiva attraverso procedure di controllo me-
diante mezzi elettronici o altri strumenti tecnici (c.d. braccialetto elettronico).

Marco Croatti nella precedente legislatura si è impegnato come primo firmatario di diversi DDL tra i quali 
disposizioni per la promozione e riqualificazione del commercio al dettaglio su aree pubbliche, disposizioni 
in materia di rilancio della produzione di autocaravan e del turismo all’aria aperta, disciplina della professione 
di guida turistica.

Federico Cafiero De Raho laureato in Giurisprudenza presso l’Università degli Studi di Napoli Federico II è 
entrato nella magistratura italiana nel 1977, pubblico ministero a Milano e dal 1984 a Napoli, ha condotto 
numerosi processi ed indagini giudiziarie contro la camorra, in particolare contro il clan dei casalesi facendo 
catturare numerosi latitanti e coordinando un pool di magistrati che ha indagato sulle cosche del casertano; 
negli anni 1990 e 2000 ha fatto parte del pool che ha coordinato le indagini contro il clan camorristico dei 
casalesi, attività investigativa che poi è sfociata nel famoso Processo Spartacus dove De Raho ha rappresen-
tato la pubblica accusa facendo condannare centinaia di camorristi.

Dal 2006 al 13 marzo 2013 è stato Procuratore aggiunto di Napoli. Il 13 marzo 2013 il plenum del CSM lo 
nomina, con 12 voti a favore, nuovo procuratore della Repubblica di Reggio Calabria. L’8 novembre 2017 il 
plenum del CSM lo ha nominato, all’unanimità, nuovo Procuratore nazionale antimafia e antiterrorismo, suc-
cedendo a Franco Roberti il cui incarico è terminato il 16 novembre 2017. (fonte Wikipedia)

Alessandro Corbari

GRUPPO MONTE SAN PIETRO SIAMO NOI 
QUALE FORMA DI OPPOSIZIONE?

L’opposizione politica indica una rappresentanza politica che in un sistema decisionale non copre la maggio-
ranza di coloro che devono decidere e spesso si assume l’impegno e l’obbligo come alternativa di governo 
alla maggioranza parlamentare o consiliare. In pratica l’opposizione esprime l’opinione condivisa solo da una 
parte minoritaria.

Fra i costituzionalisti e politologi, un elemento cruciale per definire liberale o democratico un ordinamento 
è il ruolo dell’opposizione e il suo grado di salute entro il sistema politico, infatti gli ordinamenti dove l’op-
posizione non ha concrete garanzie e diritti possono essere inseriti nella categoria dei sistemi democratici di 
facciata.

Al contrario nei sistemi con una reale opposizione politica, questa riceve una funzione costituzionale irrinun-
ciabile per il funzionamento corretto delle istituzioni e della democrazia, mantenendo effettiva la separazio-
ne dei poteri : legislativo, esecutivo e giudiziario ed è portatrice di proposte e azioni antitetiche o modificatrici 
a quelle del governo di turno.

La funzione dell’opposizione, dunque, condiziona la stessa forma di governo unitamente al comportamento 
dei partiti.

Nel nostro sistema, dove maggioranza e opposizione dovrebbero mirare a collaborare per raggiungere un 
obiettivo di programma ( c.d sistema compromissorio), ciò favorisce la nascita di coalizioni e governi etero-
genei. Ciò sarebbe dovuto anche all’ampliamento dell’intervento pubblico nella società e all’ingresso dell’op-
posizione dentro l’Amministrazione e dentro il processo governativo tramite accordi fra le parti: questo crea 
un controllo della maggioranza dall’interno e non più dall’esterno.

Un esempio calzante di opposizione compromissoria è stata senza dubbio l’ultima esperienza del governo 
Draghi, governo di larghe coalizioni spesso composte dalla totalità dei partiti.

La nuova esperienza del Centro destra che ha vinto le elezioni si prospetta alquanto diversa, spostando l’asse 
delle opposizioni alla sinistra e al centrosinistra, mentre i partiti storicamente di destra con coalizione di fatto 
e di diritto sono stati chiamati dagli elettori a governare il Paese.

A parte ogni rilevanza di merito al riguardo, sorge la necessità di valutare come dovrà essere nell’attuale si-
stema di governo l’opposizione e con quale metodologia dovrà operare.

Certamente non potrà trovare facile ingresso quella che era stata annunciata come una opposizione dura, 
forte, intransigente che di fatto non gioverebbe a nessuno.

Dovrà, invece, essere adottata una metodologia rivoluzionaria, basata non tanto sulla condiscendenza alle 
scelte di palazzo, ma piuttosto fondata su motivazioni e suggerimenti e collaborazioni nel merito di ogni 
provvedimento che la maggioranza intenda adottare.

L’opposizione dovrà essere costruttiva e non negativa a prescindere, come ultimamente è stata fatta.
L’opposizione che serve al Paese è una opposizione che non si fermi al negare il consenso a prescindere, ma 
elabori in proprio suggerimenti e si renda portatrice delle voci della base popolare.

Avv. Oriana Raffaela Battesini

gruppi consigliari gruppi consigliari
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COMUNITÀ È FUTURO 
FACCIAMO IL PUNTO: IL DOCUMENTO UNICO 
DI PROGRAMMAZIONE IN CONSIGLIO COMUNALE
 
Nel momento in cui stiamo scrivendo è appena stato approvato in Consiglio Comunale il DUP (Documento 
Unico di Programmazione) per il triennio 2023-2025, strumento fondamentale per l’Amministrazione e per 
il Consiglio. Questo infatti discende dalle Linee di Mandato che sono il frutto della nostra intera campagna 
elettorale nel 2019, fissando importanti obiettivi per la cittadinanza sia in termini di servizi che in termini di 
progetti strategici per il nostro territorio. E anche adesso continua ad essere la bussola dell’Amministrazio-
ne Comunale, lo strumento che guida la Giunta nelle scelte amministrative, che mostra ai Consiglieri e ai 
cittadini gli obiettivi prefissati che si è riusciti a raggiungere e quello che ci si prefigge di fare nei prossimi 
mesi o anni.

Solo per citare alcune delle tante cose che l’Amministrazione è riuscita a fare in questi anni seguendo gli 
obiettivi fissati nel DUP: è stato messo in atto un enorme piano di manutenzione stradale comprendente 
asfaltature e marciapiedi, che non si limita a rimettere in sesto i marciapiedi bisognosi di riparazione che c’e-
rano in molti punti del territorio comunale ma che ha dato la possibilità di costruirne di nuovi, migliorando 
anche l’accessibilità per le persone con fragilità; proseguono i lavori di manutenzione degli impianti pubblici 
(edifici scolastici e impianti sportivi), mantenendo alta l’attenzione anche sui servizi educativi e ricreativi 
per bambini e giovani. Per quanto riguarda i temi ambientali, oltre all’alienazione di vecchi mezzi comunali 
inquinanti e all’installazione di colonnine per la ricarica delle auto elettriche in varie frazioni, sono state cam-
biate tutte le vecchie lampadine dei lampioni stradali con nuovi corpi a led alimentati totalmente da energie 
rinnovabili, molto meno inquinanti e impattanti per le casse comunali, e si è deciso di aderire ad una conven-
zione che permetterà di arrivare a risparmiare il 25% dei consumi attuali nel corso dei prossimi 6 anni. Sta an-
che proseguendo il progetto Turismo, iniziato nello scorso mandato con l’inaugurazione dei fortunatissimi 
sentieri ad anello, e continuato successivamente aderendo ad ExtraBo (il punto di riferimento per il turismo 
verde sul territorio di Bologna), che sta dando la possibilità al nostro territorio di essere nel centro della cit-
tà per pubblicizzarci anche attraverso il nuovo video di promozione turistica del Comune, e sviluppando il 
progetto degli info point diffusi sul territorio, che in questi giorni è stato preso a modello dalla regione Emilia 
Romagna per il suo nuovo progetto di riforma dei punti di informazione turistica. Anche per la Cultura è stato 
fatto tanto, creando cartelloni estivi interessanti e stimolanti per tutte le necessità e le fasce di età e facendo 
ripartire tante inziative che, a causa della pandemia, erano rimaste bloccate; fino ad arrivare agli strumenti di 
comunicazione, con l’inaugurazione del nuovo sito internet e dei nuovi canali social comunali.

Non è facile per un Comune costituito da diverse frazioni come il nostro riuscire a rispondere alle esigenze 
e ai bisogni di tutti ma l’Amministrazione ha sempre cercato di ragionare in modo collettivo, per raggiungere 
obiettivi di spessore in tutte le frazioni, e crediamo che il tempo ci stia dando ragione. Per questo la Sindaca 
nell’ultimo Consiglio Comunale ha voluto ringraziare tutta la Giunta, gli uffici e i Consiglieri perchè senza il 
loro importante e stimolante contributo sicuramente non si sarebbe arrivati a questo punto.

LA LEGA MONTE SAN PIETRO 
 

Care cittadine, cari cittadini, mi chiamo Alessandra Basso, Europarlamentare della Lega, 
eletta nel collegio nord-est. 
Sono membro della Commissione Mercato interno e tutela del consumatore e della Commissione Giuridica. 
La mia attività è improntata alla difesa dell’interesse nazionale e del Made in Italy, “marchio” di eccellenza 
riconosciuto in tutto il mondo.
Il mio lavoro in Europa ha anche un altro filo conduttore: la difesa dei valori cristiani occidentali su cui si fon-
da la nostra millenaria storia e la tutela della famiglia tradizionale. 
I nostri valori e le nostre tradizioni sono sempre più messe a rischio da politiche migratorie scellerate e da una 
propaganda in favore della comunità LGBT.
Vi segnalo alcune delle attività da me svolte, e alcuni provvedimenti votati al Parlamento Europeo, che avran-
no un forte impatto sulla vita quotidiana e sul nostro tessuto imprenditoriale. 
Nutriscore: il meccanismo di etichettatura proposto dalla Francia con il quale si classificano gli alimenti in 
base al loro valore nutrizionale. Secondo questo sistema, la Coca Cola viene classificata come più salutare 
del Parmigiano o dell’olio di oliva, per il loro contenuto di sale e grassi. Abbiamo fortemente criticato questo 
sistema, perché non tiene conto delle quantità. Nessuno di noi berrebbe un litro di olio di oliva!
Anche grazie al mio lavoro siamo riusciti a evitare che questo malsano meccanismo si espandesse in tutta 
l’UE. 
Green Pass: era stato votato all’inizio della pandemia solo per facilitare gli spostamenti. Adesso, con il ritorno 
alla normalità, non ha più senso, e si configura come un provvedimento del tutto sproporzionato.
Noi della Lega abbiamo votato contro la sua estensione per un ulteriore anno, ma non così tutte le forze 
politiche italiane e purtroppo l´estensione è stata approvata. Speriamo non ritorni ad essere uno strumento 
di limitazione della libertà. 
Fit for 55: a chi non piacerebbe un ambiente meno inquinato? A tutti, ma l’ambiente va tutelato senza 
distruggere interi comparti imprenditoriali. Il Parlamento Europeo ha votato, con nostro voto contrario, il 
pacchetto “Fit for 55″. Questo comporterà nuove tasse europee, ed una riconversione verso l’auto elettrica 
che, in una terra di motori come la nostra, rappresenta un duro colpo per l’automotive. Saranno così messi 
a rischio migliaia di posti di lavoro collegati al settore, senza risolvere in concreto il problema. Si dovevano 
stanziare più risorse per una riconversione produttiva e per favorire l’indipendenza da Paesi extraeuropei dalla 
fornitura delle batterie. L’Italia e l’Europa ne producono poche, e il più grande produttore al mondo è la Cina. 
Il risultato? Mettere la mobilità italiana ed europea in mani cinesi. 
Digital Service Act: un Regolamento che andrà a disciplinare e regolare il mondo digitale delle grandi piat-
taforme secondo il principio che “quello che è illegale offline è illegale online”. L’odio in rete è un problema 
serio, tanto quanto la circolazione di materiale illegale o contraffatto che mina la sicurezza di tutti. Purtroppo 
il testo votato in Plenaria, con nostro voto contrario, è stato una occasione persa. Abbiamo cercato di argi-
nare le proposte degli altri gruppi parlamentari e della Commissione, di voler limitare la libertà di espressione 
attraverso meccanismi di controllo e di segnalazione dei contenuti ritenuti arbitrariamente dalle piattaforme 
non allineati al pensiero dominante.
Regolamento sulla sicurezza dei prodotti: L’Unione europea 
possiede degli standard di sicurezza molto elevati, tra i primi al 
mondo. È fondamentale impedire che prodotti di scarsa qualità 
e nocivi per la salute del consumatore inondino il nostro merca-
to facendo concorrenza, tra l’altro in modo sleale, con le nostre 
produzioni.
Spero, per coloro che sono arrivati fino in fondo a questo articolo, 
che vi siate interessati al mio lavoro del Parlamento Europeo. 
Resto a vostra disposizione per qualunque segnalazione. 
(alessandra.basso@europarl.europa.eu)

gruppi consigliari gruppi consigliari
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Il notiziario comunale è in distribuzione presso luoghi pubblici ed esercizi commerciali di Monte San Pietro. 
Consulta l’elenco in continuo aggiornamento sul sito all’indirizzo: 

https://www.comune.montesanpietro.bo.it/index.php/comunicazione/notiziario-comunale

CONSIGLI DI FRAZIONE: PARTECIPAZIONE 
E CITTADINANZA ATTIVA 
Riprendono, come ogni autunno, le Assemblee di Frazione con la presenza della Sindaca e della Giunta:  
un momento di confronto e scambio sulle tematiche specifiche delle cinque frazioni del territorio.
Grazie ai Consigli di Frazione, sempre attivi e presenti, il dialogo con l’Amministrazione si arricchisce e stimola 
la partecipazione e la cittadinanza attiva sottolineando l’appartenenza ad un “Noi” inclusivo che valica la perce-
zione di una linea di demarcazione noi-voi per una Comunità coesa, democratica e in ascolto reciproco.

COME CONTATTARE I CONSIGLI DI FRAZIONE:
CdF di Monte Pastore: consigliomontepastore@comune.montesanpietro.bo.it
https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/consiglio-di-montepastore
CdF Frazione di Monte San Giovanni: consigliomontesangiovanni@comune.montesanpietro.bo.it
https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/consiglio-di-monte-san-giovanni
CdF di Loghetto: consigliologhetto@comune.montesanpietro.bo.it
https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/consiglio-di-loghetto
CdF di San Lorenzo e San Martino: consigliosanmartino@comune.montesanpietro.bo.it
https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/consiglio-di-san-martino-san-lorenzo

Tra le Assemblee è doveroso segnalare la prima Assemblea di Frazione del nuovo Consiglio di Frazione  
di Calderino, rinnovato con le elezioni di Giugno 2022 : consigliocalderino@comune.montesanpietro.bo.it
https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/consiglio-di-calderino

NUOVI STRUMENTI DI COMUNICAZIONE DEL COMUNE: 
NUOVO SITO ISTITUZIONALE E ACCOUNT SOCIAL 
SU FACEBOOK E INSTAGRAM 
In questo mandato amministrativo abbiamo rinnovato quasi tutti gli strumenti di comunicazione istituzionali 
dell’ente, con l’obiettivo di avvicinare la cittadinanza alle istituzioni e permettere un migliore accesso ai servizi. 
In questi mesi abbiamo completato il rinnovo del sito internet istituzionale, all’interno di un percorso che ha 
previsto la collaborazione ed il feedback di un gruppo di cittadini, tra i primi comuni della Città metropolitana 
insieme a Bologna, mentre a primavera 2022 sono stati aperti i canali social facebook e instagram “Comune 
di Monte San Pietro”, che si aggiungono al già consolidato servizio info su whatsapp. La pagina istituzionale è 
curata e gestita da personale comunale e le attività saranno migliorate ed implementate col tempo. 

Chiediamo una mano a tutti/e nel mettere e far metter MI PIACE alla pagina aiutandoci a diffonderla e farla cre-
scere, invitandovi a seguirla e condividendo i contenuti per raggiungere un’informazione sempre più efficace.

ALICE REINA Assessora alla Partecipazione

STEFANO ZANARINI Assessore alla comunicazione


